



## La Orden Imperial de las Flechas Rojas para nuestro Jefe Provincial

### NUEVOS PUEBLOS ADHERIDOS A LA PETICION

A la relación de los pueblos que dábamos en nuestro número anterior, como peticionarios de la Orden Imperial de las Flechas Rojas, para nuestro Jefe Provincial, camarada Capitán Luna, hay que agregar hoy una nueva de los que en dicho sentido han dirigido escrito al Generalísimo, por mediación de este Gobierno civil, que es la que sigue:

**Albalá, Acehuche, Aliseda, Almaraz, Casas de Don Antonio, Cachorrilla, Benquerencia, Garciaz, Herrera de Alcántara, Membrio, Majadas, Salvatierra de Santiago, Saucedilla, Tornavacas, Torrejuncillo, Valdeobispo y Zarza la Mayor.**

Tenemos también noticias de numerosos pueblos cuyos Ayuntamientos adoptaron por unanimidad acuerdo sumándose a la iniciativa del de Cáceres, pero que aún no han enviado a este Gobierno civil el escrito de petición al Generalísimo.

Nos complace registrar estas notas demostrativas del cariño y gratitud que la provincia siente hacia nuestro Jefe Provincial, ya que a juzgar por el volumen de adhesiones, es toda ella la que recaba para nuestro Capitán tan preciada recompensa. Ya expresábamos en nuestro número anterior las causas por las que estimábamos esta justicia que se nos hace en la persona de nuestro Jefe. No hemos de insistir, pues, en ellas, aunque sí en nuestra gratitud a los pueblos que dejamos consignados.

### ¡BANQUERO!

*Prestad a los labradores; el trigo es una garantía firme. Y que la codicia no os haga indignos de España.*

*¡Arriba España!  
¡Arriba el campo!*

## FICHA AZUL

Y "fichas rojas,"

(DIALOGO DE ACTUALIDAD)

—Me han llevado hoy a casa un impreso con el título de «Ficha azul» y unos apartados en los que enumera determinadas especies, que pueden suscribirse para los comedores del Auxilio Social. Eso es una cosa de Falange, verdad. ¿Quiere usted explicarme su significado?

—Sí, eso es una cosa de Falange. Contemplando la humana eficacia de la obra social que lleva a cabo, puede decirse como usted lo acaba de decir, que ahí está la Falange. Es precisamente nuestro principal distintivo. ¿Recuerda querido amigo que los apóstoles reconocieron a Jesucristo por la manera de partir el pan? A nosotros también se nos reconoce fácilmente por la manera de partir el pan, con los que tienen hambre y sed de justicia.

Es decir, porque ésto conviene aclararlo, es una «cosa de Falange», no para la Falange, sino por la Falange—situando bien los conceptos en el espacio—pero con un fin universal. Alcanza a todos aquellos a los que los azares de la guerra o imperativos de la justicia les privó del padre que pudiera subvenirle sus necesidades.

El Generalísimo ha dicho que no quiere en España ni un hogar sin pan ni lumbre y nuestro Credo, el Credo de la Falange, incorporado al nuevo estado en sus 26 puntos programáticos, dice que ninguna tristeza ni ninguna alegría debe ser ajenas a todos cuantos se asientan sobre el suelo de la Patria.

Nosotros fieles a la doctrina del Ausente y a las órdenes de nuestro Caudillo y Jefe Nacional, desarrollamos nuestro mayor esfuerzo para dar realidad a este mandato, que es además, no lo olvide, un imperativo de justicia.

—No, no; yo no quería decir nada con mi observación. Trataba simplemente de conocer si es obligatoria esta suscripción o era voluntaria.

—Según el concepto que tengamos del momento en que vivimos, y de las obligaciones que nos impone. Si creemos que el esfuerzo de nuestros combatientes, voluntarios en inmensa proporción, es algo que ciertos sectores de la retaguardia se merecen, para que puedan disfrutar de su vida cómoda, entonces es voluntario. Si por el contrario estimamos aquel SERVICIO en su justa valoración, entonces, es obligatorio.

Es, caballero, algo de conciencia, de sentido cristiano, nada más. ¿Tiene usted hijos pequeños? ¿Ha pensado alguna vez en que a ellos pudiera faltarles el pan y hubiera una institución como esta del Auxilio Social que les proveyera de él? Esto es todo; y ésto es, sencillamente esta «cosa de Falange».

Se registran negativas, sí señor. Y allí donde menos pudieran imaginarse.

—Pero, acaba de decir usted que la finalidad de «Auxilio Social» sobre ser una obra de carácter universal, es también un deseo del Generalísimo, y responde en una mínima parte a los postulados de la nueva España de compartir todas sus horas...

—Exacto. Y como usted muy bien quiere iniciar las negativas a suscribir la ficha azul, pueden calificarse entre otras cosas, de rebeldía contra el espíritu de la nueva España; de ultraje a los combatientes; de oposición resuelta a un deseo del Caudillo, que para todo buen español bien nacido debe ser un mandato; de antiespañolismo y de...

—No siga, amigo; está definiendo un nuevo modelo de ficha. La «ficha roja». Creo que deben abrir con estas negativas anticristianas, yo las llamo también así, un nuevo fichero, en el que se detallen los nombres de un nuevo tipo de marxismo; que hay muchas maneras de cerrar el puño, y ésta acaso sea la más expresiva...

## SIN NOVEDAD EN EL FRENTE...

### COMUNICADO:

Boletín de información con noticias recibidas en este cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy:

**Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.**

Salamanca, 21 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de S. E., el general Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### Navíos ingleses en Palma Los Comandantes cumplieron al Gobernador de la Plaza

Palma de Mallorca.—Ayer sábado fondearon en la bahía de Palma, los cruceros ingleses «London» y «Devonshire». Los Comandantes de ambos cruceros desembarcaron inmediatamente y pasaron a complimentar a las autoridades militares de la isla, quienes a su vez devolvieron la visita a los marinos ingleses.

La tripulación de los dos cruceros desembarcaron y recorrieron la población, con lo que dieron una nota de color a toda la ciudad.

### CAMPESINOS:

*La moratoria de tus deudas, dada por voluntad de Franco, asegura el cumplimiento de la tasa.*

*¡Arriba el campo!*

*¡Arriba España!*

## ESTILO NACIONAL SINDICALISTA

## La participación en beneficios y luchas de clases

(Conclusión)

Y en cuanto al *trabajo*, no debe ser *obrerismo*, porque jamás la masa podrá regir. Os citaré la gran frase de un economista inglés que sintetiza su verdadera esencia. Hasta ahora el *capitalismo* ha hecho del trabajo una verdadera maldición; por eso se venía hablando de «*trabajar para vivir*»; pero este concepto de encadenamiento de la vida al trabajo, hay que modificarlo haciendo que los hombres *trabajen y vivan*, es decir, puedan disfrutar de las bellezas del mundo y de los goces del espíritu. Por eso COLBOURNE en su obra «Economía Nueva», afirma que el, «TRABAJO Y VIVE», reemplazará al «TRABAJO PARA VIVIR».

Colaborador Nacional. — Angel B. Sanz.

(1).- Citemos con relación a esto lo que dice el Dr. ALEXIS CARREL en su obra «L'HOMME, CET INCONNU», al tratar del desarrollo de la personalidad:

«Lo mismo que la Escuela, la fábrica y la oficina no son instituciones intangibles. Existió antes, una forma de vida industrial que permitía a los obreros poseer una casa, con campos, trabajar en su hogar, a la hora que querían, y como querían, utilizar su inteligencia, fabricar objetos compactos, tener la alegría de la creación. Hoy, hay que devolver a los trabajadores estas ventajas. Gracias a la energía eléctrica y a las máquinas modernas, la pequeña industria se ha capacitado para librarse de la fábrica. La gran industria, ¿no podrá descentralizarse? ¿O no se podría hacer que todos los jóvenes de una nación trabajasen durante un corto periodo, como un periodo de servicio militar? Así llegaríamos a suprimir el proletariado. Los hombres vivirían en pequeños grupos en lugar de formar inmensos rebaños.

Cada cual conservaría en su grupo su propio valor humano. Cesaría de ser un órgano de máquina y se transformaría en un «individuo».

Se ha dicho por algunos publicistas, que es difícil llevar a la práctica el sistema expuesto y ello no es cierto. La economía liberal capitalista y desprovista de espíritu, organizó perfectamente la participación en beneficios al capital individual en las empresas particulares y en las Sociedades anónimas, montando la *herramienta del dividendo*. ¿Por qué pues, no puede organizarse el *dividendo del trabajo*, más necesario, más justo y más cristiano que el dividendo del capital?

Lo que no puede hacerse, ni es función del Estado, es dar

normas fijas, de como debe realizarse este reparto de beneficios; el tipo de empresas es vario y no es igual la tipificación económica de un comercio al por menor, que la de una empresa de construcción, un ferrocarril o una mina. Hay que dejar un margen de libertad a las empresas en cuanto a la aplicación del principio, pero este como tal. *¿Que duda cabe que constituye una justa aspiración del trabajo, un incremento para nuestra economía y un medio para la pacificación interna del país!*

Pensad que el socialismo —cuyos estragos sufrimos— fué la respuesta airada al predominio del capitalismo. JOSE ANTONIO en uno de sus magníficos discursos, lo aseguraba al afirmar que «*tuvo que nacer y fué justo su nacimiento (nosotros no recatamos ninguna verdad)*. Los obreros tuvieron que DEFENDERSE CONTRA AQUEL SISTEMA (el capitalismo liberal) que solo les daba promesas de derechos pero no se preocupaba de proporcionarles una vida justa. Ahora que el socialismo que fué una reacción legítima contra aquella esclavitud liberal, vino a descarriarse porque dió primero, en la interpretación materialista de la vida y de la historia y segundo, en un sentido de represalia, y tercero en una proclamación del dogma de la lucha de clases.

Es necesario el capital en la producción, es necesaria la técnica y es necesario el trabajo; pero situándolos en terreno justo, colaborador y eficaz.

Esta cruzada que hoy realizamos y en la que tan justificadas esperanzas tienen puestas las clases trabajadoras de nuestro pueblo, como consecuencia, de las afirmaciones y pruebas del alto espíritu de justicia social que preside la obra de nuestro Caudillo, tiene como aspiración suprema el logro de la Patria, el Pan y la Justicia, y esto sólo se conseguirá, con la revolución nacionalsindicalista, que deshaga errores seculares.

El capital es necesario; el capitalismo en cambio, es la hipertrofia que acarrea la muerte de la economía en colapsos sangrientos, como el actual.

La técnica debe ser cerebro compresivo, pero no *tecnocracia* que olvida que los hombres tienen una individualidad que es en suma espíritu y no puede atrofiarse. (1).

## ALMACENISTA:

El CAUDILLO protege actividades legítimas pero no consiente ganancias ilícitas.

## EL CAMPO

## Importante acto triguero en Navalморal

Un teatro en el pueblo.

Es el mismo teatro donde, antes, hablaban aquellos políticos que, en vísperas de elecciones, recorrían comarcas y villorrios, dando rienda suelta a largos discursos cargados de promesas; aquellos discursos de frases estudiadas en las que mostraban, siempre un interés por el pueblo que luego, triunfara o no la candidatura, quedaba olvidado siempre. Eran aquellos discursos, aderezados de enérgicas voces y ademanes (u) cortaban las frases pidiendo el aplauso de los esperanzados oyentes, que acudían siempre esperando la realización de aquellas promesas del presunto diputado. Los mismos discursos, las mismas oraciones en que se ofrecía, al pueblo obrero, las mejoras sociales, aumento de salarios, reparto de tierras y democracia, sobre todo democracia, aunque el orador viajara en un magnífico coche y el trigo, en los graneros, se royera de gorgojo sin esperanzas de venta. Eran aquellos discursos, el pago del triunfo de tal o cual candidatura, y lo pagaban diciendo al pueblo: «Nosotros haremos», «Nosotros os daremos», «Vosotros tendréis». Y ellos hacían una Reforma Agraria en la que se repartían tierras a quienes no sabían trabajarlas porque no eran labradores y así veíamos, en Extremadura mismo, como se hacía la barbechera, en el mes de Marzo, por un zapatero un herrero, un dependiente de Farmacia o un albañil que ayudaban a media yunta menor a arañar aquellas parcelas que les habían repartido y de las que, en el mejor de los casos, si sacaban grano, tenían que guardarlo porque en aquellos momentos lo que interesaba no era la venta del trigo indígena sino la importación de este cereal. Y así veíamos que mientras por esta parte se formaba la ruina de la Agricultura, engañando a aquellos obreros parados, que nunca fueron objeto de verdadera atención por parte de quienes gobernaban, el verdadero labrador tenía que pignorar o vender sus yuntas, sus aperos y hasta su casa si quería comer.

¡Ah! Pero mientras, en los mítines de los pueblos, se hablaba de labor social, de engrandecimiento del obrero y se prometía hacer y conseguir.

Hoy, este teatro presenta un aspecto diferente.

No viene el candidato, con el cacique del pueblo a saludar desde el escenario, entre plantas decorativas y estómagos agradecidos y aduladores a pedir aplausos a los concurrentes. Hoy habla Falange.

Circunstancialmente ha llegado al pueblo el Inspector Provincial de Sindicatos de F. E. T. y de las JONS y se ha

improvisado la charla, en ese teatro lleno de pueblo que esperaba con ansia oír a la Falange.

## Discurso del camarada

González

Son las primeras palabras del camarada Marcelino González, las que hacen una exposición sintética y clara del alcance del decreto triguero, resaltando cómo, el cumplimiento de éste, ha de desaparecer los abusos que entre el capital y el trabajo existían. Señala, asimismo, la desaparición de preocupaciones por parte del productor de grano que tiene asegurada la venta siempre, a un precio de tasa que el Estado Nacionalsindicalista le señalará todos los años e insiste en la no existencia de intermediarios, puesto que es el Estado quien interviene directamente en la compra del trigo.

Hace una pequeña exposición de la diferencia entre el Nacionalsindicalismo y los estados precedentes y fija en ella que, mientras aquellos decían «Vamos a hacer», Falange, que es el estado Nacionalsindicalista, dice «Hemos hecho». No venimos nosotros — dice — a ofrecer nada porque nosotros no necesitamos ganarnos al pueblo con promesas. Es el pueblo el que ve en nosotros la realidad cuando como hoy le decimos al pueblo. Hemos hecho esto. Esto es el Decreto del trigo, y venimos a explicároslo.

## El Inspector Provincial camarada Garrido

Habla a continuación Cayo Garrido, Inspector provincial de Sindicatos, quien felicita primeramente al pueblo de Navalморal donde los Sindicatos están funcionando perfectamente. Se libran hoy — dice Garrido — dos luchas transcendentales. Las dos aspiran a la victoria total de la España azul que es la España de Franco. Una de ellas se desarrolla en las trincheras de la vanguardia, conquistando pueblos con las armas y la otra se libra en la retaguardia conquistando con la labor Nacionalsindicalista el alma de esos pueblos vejados y empobrecidos, donde la miseria y la ruina fueron las reliquias que dejaron a su paso los socializantes de gabinete, que medraron a costa de ellos.

Habla de la labor sindical, que juzga, en un principio de dura y recuerda las palabras de José Antonio que, al referirse a esta revolución, entonces futura, dijo: «La lucha que se va a emprender va a ser dura. No interesan diputados, porque la revolución se hará con ellos y sin ellos. La revolución se hará con los obreros, porque los políticos no quieren saber lo que es el Nacionalsindicalismo porque están seguros que éste no admite, entre el Capital y el Trabajo,

# SANTA ANA

SANATORIO QUIRÚRGICO

Director: **Dr. Ledesma**

**Cirugía general - Ginecología - Partos**

TODO CONFOR — PRECIOS MODICOS

Av. Ntra. Sra. de la Montaña Teléfono 422 CACERES

preponderancia de ninguno de los dos».

Hace notar que revolución es renovación y no diferencias entre clases; es una manifestación evolutiva de las cosas, un cambio completo de las costumbres de un Estado que, por mezquino y parcial llevaba a ruina los intereses de la nación. Nuestras puertas,—añade—, están abiertas de par en par para todos los españoles productores. Dentro de la C. O. N. S. admitimos a todos, a los de arriba y a los de abajo y decimos al Capital: Has aquí puedes producir. Y al Obrero: Hasta aquí llegarán tus beneficios, pero sin salir más allá, porque en cuanto alguno intentéis salir de estos límites está el Estado Nacionalindicalista que con su autoridad plena y absoluta, que el pueblo le da con su confianza, se impondrá con la más estricta razón, pero con la más justa energía

Refiere varios casos en que la intervención de la C. O. N. S. ha sabido cortar abusos: que por la inercia de la costumbre se hubieran consumado y refiere como los Sindicatos de Falange los han sancionado dentro del cuadro de justicia social en que se circunscribe la C. O. N. S.

Al terminar, no han sido los aplausos; han sido los claros comentarios de los oyentes, su optimismo y sus gritos y vivas a España y a Franco, nuestro Jefe Nacional y sus vivas a José Antonio y al Nacionalindicalismo, los que han demostrado que estas charlas de Falange, no son las de promesas falsas sino las de hechos reales y tangibles que hacen la España de la justicia engrandeciéndola y devolviéndola su honor y su puesto en el sitio que, por derecho propio la corresponde en el mundo.

Navalmoral de la Mata. Segundo Año Triunfal.

«TURI LEON».

Delegado de P. y P. de FET y de las JONS.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

FARMACIA DE  
**L. ESCRIBANO CALVO**  
Pintores, 13 :: CACERES

LIBRERIA, PAPELERIA  
**Máximo Solano**  
Siempre papel de fumar  
y carpetas para escribir  
:: PRECIOS AFINADISIMOS ::

## La capacidad adquisitiva del trabajador alemán

BERLIN, Noviembre de 1937. Para el problema de la coyuntura en muchos países es decisiva la evolución de los salarios del obrero. No hay más que fijarse en los Estados Unidos o en Francia donde las alzas de los precios, las huelgas, los aumentos de salarios y las nuevas elevaciones de las precios están en constante reciprocidad, para ver con toda claridad la gravedad del problema. En último extremo lo decisivo no es la cantidad de salario que el obrero percibe sino lo que puede comprar con el producto de su trabajo. Sabido es que en Alemania se considera desde este punto de vista la cuestión de salarios y precios. A una estabilidad de precios para los productos de consumo debe responder un salario fijo del obrero para que su situación no empeore nunca sino que se vaya mejorando dentro de lo posible.

Tanto la nueva baja de precios para los artículos de consumo, que se ha dado a conocer en estos días, como los últimos datos del Centro Estadístico sobre la evolución de los salarios y sueldos ponen de manifiesto este afán de los centros oficiales alemanes. Los precios de los grandes artículos de consumo (pan y patatas) no han sufrido variación en Alemania desde hace años. Claro es que la elevación de precios en el mercado mundial determinó una carestía en las importaciones. Esto tenía que notarse en la elevación de precios de muchos productos. Pero el índice del comercio al por mayor demuestra que, apenas han sido afectadas por ello las inmediatas necesidades del obrero y que, en los artículos de lujo y en la gran cantidad de los destinados a la producción las elevaciones se han mantenido en límites moderados. En cambio, la ganancia por hora del obrero ha subido por término medio un 1,7 por 100 desde Junio de 1936 hasta Junio de este año y un 2,5 por 100 en comparación con lo que se ganaba en Diciembre de 1935. Además, los ingresos efectivos del obrero han aumentado al ir disminuyendo la jornada corta. Los ingresos semanales eran en Junio de 1937 un 0,4 por 100 más altos que en Diciembre de 1936, un 3,3 por 100 más que en Junio de

# España: Más realidades

Por el Capitán Francisco Mc. Cullagh

Francisco Mc. Cullagh, periodista irlandés, es uno de los más famosos corresponsales de guerra del mundo.

Siempre en el sitio de más peligro, aunque el cielo se desplome, fué corresponsal de «New York Herald» durante la guerra Ruso-japonesa, y del «Evening Post» durante la Revolución portuguesa en 1910, cuando la abdicación del Rey Manuel. Fué corresponsal también en Agdir, en Trípoli y en la guerra de los Balcanes, en la que fué hecho prisionero.

Después de servir en la guerra Europea, marchó a Rusia. Fué capturado allí por los bolcheviques cuando se retiraba con el Ejército de Kolchak. Puesto en libertad, volvió a Moscú en 1922, de donde fué expulsado por sus reportajes sobre el proceso de Mgr. Cieplak.

Queremos reproducir su magnífico artículo «España: Más realidades», con que tan certeramente supo enjuiciar nuestra Santa Rebelión del 18 de Julio de 1936, aunque por su extensión lo haremos en varios números.

## Si hubiesen esperado doce meses.....

Si los blancos españoles hubiesen esperado seis meses más, su ejército se hubiese desmoralizado, sus Oficiales retirados, desarmados, aislados e inútiles. Si hubiesen esperado doce meses, estos mismo Oficiales y cada dirigente cristiano en España y todos los enemigos del bolchevismo, desde Bilbao a Algeciras, hubiesen sido asesinados como lo fueron los rusos blancos.

Pero algo peor que esto hubiese sucedido. La desmoralización de la juventud española hubiese llegado demasiado lejos para que hubiese tenido ya cura. Cuan lejos se había llegado ya, lo ha demostrado actualmente Barce-

lona, donde fueron muchachos y muchachas de catorce a diez y siete años los que perpetraron los asesinatos más horribles. Esta desmoralización en masa de los niños es una particular característica de toda la España roja.

Hace algún tiempo Largo Caballero estableció en España una Liga de Juventudes Comunistas, exactamente al estilo del Konso-mol ruso; y ha sido esta Liga la que ha desmoralizado a la juventud. Estos últimos seis meses los comunistas han trabajado con febril energía—energía de microbio pestífero—como ellos siempre lo hacen, en la «educación» de los jóvenes; y en este como en otros asuntos han tenido la intensa ayuda de Moscú.

## España, la próxima: La profecía de Lenin

Agitadores bolcheviques especializados estuvieron llegando a España sin cesar desde Febrero de 1936 y uno de ellos dijo que en cierta fecha del mes de Julio, el Infierno se soltaría en España. E incluso dió la fecha exacta. El General Franco tuvo razón en declararle la guerra al infierno antes de que el infierno se la hubiese declarado a él.

Karl Radek, caracterizado bolchevique, me dijo una vez durante una cena en la Embajada británica en Moscú, que España sería el primer país europeo que se haría rojo. Yo me reí de su profecía, o mejor dicho, de la profecía de Lenin, porque Radek no hacía sino repetir una famosa sentencia de Lenin y porque yo creía que la ultracatólica España estaba tan segura contra el bolchevismo como la ultracatólica Irlanda.

Pero Radek tenía razón. El había visto los reportajes secretos que venían de España al Kremlin y con ellos la preparación de la revolución que actualmente existe en España.

Más tarde me dí cuenta de la intensa y silenciosa actividad del bolchevismo ruso en la Península Ibérica y ahora, al mirar hacia atrás, sobre esa infernal actividad, en la claridad de los actuales acontecimientos, me estremeo porque me parece igual a la silenciosa e infatigable actividad de la nefasta polilla, que se come las vigas que soportan el techo de un antiguo edificio.

(Continuará)

## Ultramarinos

LOZA Y CRISTAL **Rufino Rubio**

General Ezponda, núm. 6

CACERES TELÉFONO, NÚM. 280

1936 y un 5,4 por 100 mayores que en Diciembre de 1935. La línea evolutiva de los ingresos obreros en Alemania se ve claramente en este cuadro:

Índice de ingresos del obrero en 1936, en los meses de Marzo, Junio, Septiembre y Diciembre.

Ganancia por horas: 100,4; 100,8; 101,3; 101,7.

Ganancia por semana: 99,9; 102,0; 103,1; 105,0.

Índice de ingresos del obrero en 1937, en los meses de Marzo y Junio.

Ganancia por hora: 102,4; 102,5.

Ganancia por semana. 104,7; 105,4.

De aquí resulta que la capacidad adquisitiva del salario obrero en Alemania se encuentra en línea ascendente respecto a la relativa estabilidad de los precios. Y resulta que en Alemania se está consiguiendo lo que en otros países pretenden los obreros con huelgas y otras medidas coercitivas, y se consigue sin que se perturbe en ningún sitio la paz del trabajo y sin que por consiguiente padezca la economía nacional.

## Nueva expedición de 56 niños repatriados de Inglaterra

**Los comisionados ingleses le acompañan, elogian la normalidad de la España Nacional**

San Sebastián.—En la mañana de ayer llegaron a Irún, 56 niños, y niñas, de los que fueron llevados a Inglaterra, por los criminales rojos separatistas que vuelven a España, merced a las gestiones de nuestro Generalísimo Franco, y a las de la Legación extraordinaria de protección de menores, que tan dignamente preside don Antonio Maseda.

Los Comisionados ingleses doctor Normán White Sra, Janet Camobell y Mrs Lidya Mary Appleton Ges, que habían venido el sábado anterior acompañando al primer grupo de niños repatriados procedentes de Inglaterra, en representación de Basque Childran Committé esperaban a los niños de este segundo grupo, en la Estación de Hendaya y los entregaron en el Puente Internacional, al Excelentísimo señor don Antonio Maseda House, Delegado extraordinario de protección a menores el cual ostentaba la representación del Generalísimo Franco. Acompañaban a este el Delegado Pontificio Monseñor Antoniutti, don Ignacio Errandonea, en representación de la Comandancia Militar de Irún, el Capitán Ibades y el Alférez García, los asesores de la Delegación extraordinaria de Protección a menores, señores Horcada y Carrillo el señor Malá Echevarría, por la Diputación Vizcaina, el Capitán Sanchez del Aguila el representante de la prensa extranjera señor Gaudian Whitfield y las Sras y señoritas de Maseda y Horcada y Carrillo.

Los comisionados ingleses manifestaron al señor Delegado extraordinario de protección a menores que marchaban encantados de su breve estancia en la España Nacional mostrándose sumamente agradecidos por la hospitalidad que habían recibido. Terminaron elogiando la normalidad y entusiasmo que en toda la España regida por Franco existe.

El Excmo. señor don Antonio Maseda Delegado extraordinario de protección a menores contestó a estas palabras pronunciando una elocuente y sentida alocución. Dió bienvenida a los niños que hoy llegaban a España y les dijo cuanto habían sido los trabajos de nuestro Generalísimo para traerlos de nuevo a la Patria. Dió así mismo las gracias a las autoridades y público que acudieron a recibirlos, así como a los comisionados ingleses quienes dijo me acaban de entregar un espléndido donativo para que con el se auxilie a los niños que ahora llegan de su país dándoles las gracias por la cariñosa acogida que dieron a los niños en Inglaterra.

El discurso del señor Maseda fué acogido con una gran salva de aplausos. Acto seguido la banda del Requeté de Irún interpretó el Himno Nacional, que fué escuchado con emocionado silencio por to los los asistentes dándose a continuación entusiastas vivas a España y al Caudillo.

Desde el puente Internacional los niños y demás asistentes al acto se trasladaron a un céntrico restaurant donde el señor Delegado extraordinario obsequió como en anteriores ocasiones a los niños y autoridades. Terminado el almuerzo los niños repatriados partieron hacia Bilbao en un magnífico autobús puesto a su disposición por el Excelentísimo señor Gobernador Militar de Vizcaya.

### Fallece el padre del Prelado

En la pasada semana marchó a Pola de Lena el Prelado de la Dócesis Imo. Sr. Dr. Fray Francisco Barbado Viejo con motivo de la muerte de su anciano padre acaecida en aquel pueblo asturiano.

Nos asociamos con este motivo al dolor que en estos momentos sufre nuestro Prelado al que elevamos nuestro respetuoso y sentido testimonio de pesar.

Nuestras Milicias, representación máxima del sentido heroico de nuestro Movimiento, en su magnífico servicio de perenne vigilia en los frentes de combate, luchan y mueren sin pedir más que un fusil y el puesto de más peligro.

Todas las posibilidades económicas de nuestra Organización y de nuestros afiliados, deben estar prestas a suplir las necesidades de aquellos camaradas, que bajo el frío y la lluvia, mal calzados y faltos de abrigo, sin una queja y con un amplio sentido falangista, defienden nuestros ideales y todos los bienes tradicionales que son augurio de una paz duradera y de un resurgir de la España Una, Grande y Libre.

El Secretariado Político ha dispuesto que, como homenaje a estos camaradas, el próximo mes de Diciembre, todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., sin distinción (Flechas, Sección Femenina, Seu, Sindicato, etc.), satisfagan una mensualidad extraordinaria para emplearla única y exclusivamente en vestuario y prendas de abrigo para el frente.

¡Que ni un solo falangista falte a este homenaje! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA FSPANIA!

## La camisa azul es un hábito, no un disfraz

AUXILIO SOCIAL EN LA PROVINCIA

### Inauguración de un nuevo comedor en Arroyo del Puerco

**Al acto asistió nuestro Jefe Provincial camarada Luna**

Continúa la obra del Auxilio Social de nuestra Falange, extendiendo su radio de acción por toda la provincia, hasta conseguir que en toda ella, su institución sea una bella realidad. No tardaremos en ofrecer a nuestros lectores un resumen estadístico, que diga con la elocuencia de los números más que toda la literatura que sobre su alcance bienhechor pudiera hacerse.

Hoy ha correspondido la inauguración de un nuevo comedor infantil, al vecino pueblo de Arroyo del Puerco.

### La llegada del Jefe Provincial

Ayer domingo, a las doce y treinta, llegaron a Arroyo del Puerco, con el fin de asistir a la citada inauguración, el Jefe Provincial de Falange camarada Capitán Luna, con su Secretario particular, camarada Luengo y y el Delegado de Auxilio Social, camarada Sánchez Pulido y varios camaradas de Salamanca, accidentalmente entre nosotros.

Esperaban a los viajeros con el Jefe Local, camarada González Toril, los Jefes de Servicios

y una formación de flechas y otra brillantísima de la sección femenina.

Los flechas desfilaron con su marcialidad peculiar ante el Jefe Provincial, trasladándose seguidamente los Jefes citados con las autoridades y pueblo, a los locales, donde están instalados los comedores, situados en la calle de Carniceros, que fueron bendecidos por el Párroco.

### Inauguración de los comedores

En el nuevo comedor tomaron asiento 45 chicos, con los que se inicia esta obra. Esta cifra irá incrementándose, naturalmente hasta abarcar a todos los niños necesitados de su beneficio.

A los chicos se les sirvió menú sano y abundante.

### Aspiramos a que los niños puedan comer en sus casas

Durante la comida pronunciaron discurso el Jefe Local Camarada Francisco González Toril, quien puso de manifiesto como la Falange demostraba con hechos como laboraba por la Patria el Pan y la Justicia postulados que simbolizan el espíritu de la Nueva España.

A continuación pronunció también un expresivo discurso el Camarada Jefe Provincial Capitán Luna, quien dijo que la Falange aspiraba a algo más que la realidad que contemplaban en aquel momento. Estos comedores, se ajustan a las actuales circunstancias; son una cosa transitoria.

Aspiramos a más, queremos que cada niño pueda comer en su casa porque su padre pueda mantenerlo dignamente.

Aludió a los malos españoles, a los egoístas que ante estas obras cierran el puño y a los que habrá que abrírselos a martillazos en los codos hasta hacerles extender la mano con generosidad.

Estos niños me recuerdan otros que ví cuando regresaba detenido de Santander. Aquellos cerraban el puño con odio; estos en cambio levantan el brazo y abren sus manecitas con amor. Esta es nuestra obra.

Entusiastas y patrióticos vivas cerraron las elocuentes palabras del Capitán que dió vivas a Franco.

El acto terminó con el himno de Falange y los gritos de España Una Grande y Libre y Arriba España que fueron contestados con verdadero fervor.

Nuestro Capitán fué despedido con muestras de cariño por el vecindario que ha vivido hoy una de sus jornadas más emotivas y simpáticas.

**Anúnciese en  
"LA FALANGE,"**

## De los discursos de José Antonio: El yugo, la libertad, la muerte,

«El yugo se coloca sobre la testuz de los animales que labran la tierra para que tengamos pan, con el fin de que no se separen y unan sus esfuerzos en el trabajo. Sometámonos al yugo que nos haga caminar juntos para llegar al ideal y entonces seremos verdaderamente libres: si no seguiremos esclavizados o lo que quieran de nosotros los enemigos de la Patria y los parásitos de la sociedad que viven del trabajo de los demás y que se aprovechan de palabras tan sagrada como la de Libertad para oprimir a los infelices que se dejan engañar por sus ofrecimientos. La libertad de los pueblos es la esclavitud a la Ley, como la del entendimiento lo es a la verdad y la de la voluntad a la virtud.»

¡La Muerte! Palabras de José Antonio en el entierro del obrero humilde Angel Montesinos.

¡Firmes! ¡Otro! Y era un hombre humilde. Los que nos creen incapaces de sentir el dolor de los humildes, sepan que desde hoy La Falange, además de por su enérgica y resuelta voluntad está indisolublemente unida a la causa de los humildes por este sacramento heroico de la muerte.

¡La Muerte! Unos creen que la necesitamos para estímulo.

Otros que nos van a deprimir. Ni lo uno ni lo otro.

La Muerte es un acto de servicio.

Cuando muera uno de nosotros, dadle como a éste piadosa tierra y decidele:

«¡Hermano. Para tu alma la paz, para nosotros, por España, adelante!»

Estos sublimes conceptos están en los discursos de José Antonio.

Con relación a uno de ellos al yugo y las flechas: el yugo de la labor y del trabajo y las flechas del poderío, nosotros que si hiciéramos comentarios propios, cometeríamos, aunque fueran elogiosos profanación, si hemos de añadir un recuerdo histórico de Nuestra España

cuando era Grande, Una y Libre, por ser la voz del pueblo, una carta de Valladolid a Carlos V, al Rey Emperador en 1516.

Valladolid decía al Emperador Rey:

«Vuestra Alteza debe venir a tomar en la una mano aquel yugo que el Católico Rey vuestro abuelo os dejó, con el cual tantos bravos y soberbios habéis domados y en la otra mano las flechas de aquella Reina sin par vuestra abuela doña Isabel, con las que puso a los moros tan lejos.»

Con ese signo heráldico de Yugo y Flechas, Flechas y Yugo, y el tanto monta monta tanto, lo uno como las otras, el apóstol de la Resurrección de su Patria y la heroica Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., con las flechas, ya puede decirse que se aplastó al marxismo y se salvó la civilización de Europa, y con el yugo se labrará la gloria y el engrandecimiento de Nuestra Santa Madre, la Patria.

¡Arriba España!

JOSÉ IBARROLA

### REACCION CABALLERESCA

#### El ex consul de Holanda en Sevilla renuncia a la Legión de Honor

#### Francia desempeña un papel poco airoso en la guerra

Sevilla.—El barón Aersen Belleren, ex consul de Holanda en Sevilla, que era miembro de la Legión de Honor de Francia, ha enviado una carta al canciller, renunciando a dicha condecoración, porque la Francia actual está desempeñando un papel poco airoso en la guerra española, en la que Franco representa la verdadera civilización. Por tanto, dimite como caballero de la Legión de Honor. Además pertenece a Falange Española Tradicionalista y ha hecho renuncia del consulado de su país, porque la España nacional defiende hoy a las patrias y la civilización cristiana.

La Falange no es la tertulia, donde tú desahogas tu despecho y tu impotencia, ni es, tampoco, tus viajes ni tus antesalas pacientes de cortesano malogrado, sino una revolución por la Patria, el pan y la justicia

## La Falange es una orden religiosa y militar con tres votos, no una rueda de la fortuna con tres apetencias de mando

DE VALDEFUENTES

### Sebastián Cuadrado. ¡Presente!

El día 18 del corriente mes y en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Valdefuentes, se celebró un funeral por el alma y eterno descanso de Sebastián Cuadrado, sargento del Regimiento de Ceriñola.

Una deuda de gratitud de su madrinita de guerra Susana de Pablo, hija de nuestros buenos amigos don José de Pablo, alcalde de la localidad y doña Amparo Camps.

Herido en el pecho, en Brunete, pasó hospitalizado a Salamanca, donde pasó tres meses de sufrimientos, sobrellevados con gran abnegación, patriotismo y resignación cristianas.

Un caso ejemplar de correspondencia entre el ahijado y su madrinita de guerra. Palabras de aliento en ella. Vibraciones de amor por España en él.

La prensa de Salamanca recogió en elogiosos editoriales el heroico comportamiento de este bravo muchacho de Castilla. Y, aquí, en Extremadura, una linda

muchacha, la madrinita de guerra, que nunca conoció a su ahijado; pero que aún muerto le ama espiritualmente, hace sonar su nombre con emoción patria y entre rumores de oración y plegaria.

Susana de Pablo, bella falangista extremeña, que, como si fueras una doliente familiar, te rodeas de la Sección femenina local para acompañarte en tu sentimiento y rendir tributo de admiración a tu héroe, ¡qué contento estaría ese día en los cielos, patria de los escogidos!

Recibe nuestro sentido pésame y hazle llegar a don Pedro Cuadrado y señora, padres de tu ahijado, que, sin conocerte tanto te aman, y que por esas cartas que te escriben demuestran que son benditos de Dios y de la Patria.

Dios te premie la obra.

Sebastián Cuadrado. ¡Presente!

## Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO  
y toda clase de materiales para construcción

Carretera de Medellín. Teléfono, 147.

Cáceres

Anúnciese en LA FALANGE

DROGUERIA Y PERFUMERIA

## APOLINAR

San Pedro 6 :—: CACERES

## DROGUERIA MACEDO

Plaza Mayor, 1

Teléfono, 379

**Panaderos:** La ventaja y economía de su negocio, es tener montada una buena Panadería. En España, para esta clase de industria, la

### Casa Arrieta. - Pamplona

Representante en Extremadura:

Hijo y Sucesor de Ramón Becerra

Pedro Ojalvo Román. ● CACERES

Calle: JOSE ANTONIO PRIMODE RIVERA, núm. 32

## MUEBLES Venancio Mirón

San Juan núm. 22

CACERES

Teléfono 426

## Gran Hotel Europa de JOSE JURADO CARRO

Gran Confort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones. — B.A.R. — Calefacción. — Coche a todos los trenes.

La instalación más moderna de CACERES

CAMISERIA — GENEROS DE PUNTO

## CASA GOZALO

Teléfono 212

Abanicos — Perfumería — Confecciones

# Fábula del conejo y del león

«Preferencias idiomáticas, regusto de literatura claudicante, admiración de doctrinas demagógicas, racionalismo furioso, infiltración de impotencias sentidas, alteraciones de verdades históricas...

Inoculado el virus, no es de extrañar la trayectoria que fatalmente habría de ser descrita por España.

FRANCO

(Alocución a España del 1.º de Octubre)

Entre las varias etimologías que se han dado para explicar el misterioso nombre de «España», hay una que nos es útil destacarla hoy. La palabra España—según esa etimología—significa «país de conejos»—procedente de la raíz fenicia «Span» (conejo).—Y así apareció en una moneda del tiempo de Adriano, que representaba a España como una matrona con un conejo a los pies.

Ya es sospechoso que el llamar a España «país de conejos» proceda de una raíz semítica. Porque andando el tiempo iban a ser los judíos—semitas por excelencia—quienes habrían de tomar nuestra Patria por una auténtica «conejera» para sus ensayos de bolchevización. Para sus experimentos de inocular el VIRUS fatal, al que se refirió nuestro Caudillo cuando analizó clínicamente, la morbosa trayectoria de España.

Como a un país de conejos, como a un país de abyectos escavos, nos consideró el judaísmo internacional, el de los PROTOCOLOS.— ¡tan verdaderos!— de SION.

Vosotros sabéis—por antiguas fábulas y leyendas—que en el Oriente existían ciertos magos o brujos sacerdotales con secretas misiones en sus templos para transformar tras complicados sortilegios, hombres en alimañas, en insectos y en seres viles e inofensivos. Y esos seres encantados permanecían así, hasta que un héroe salvador los desencantaba tocándolos, por ejemplo, con una espada de oro.

Modernamente esas fábulas de Magos y encantamientos (que tanto atraían y aterraban a nuestros abuelos y antepasados), han tomado otra forma de expresión, más de nuestro siglo, que todos conocéis también. Todos habéis visto películas o leído novelas policiacas, en que unos misteriosos criminales de ojos oblicuos, medio rusos, medio chinos, van cazando «víctimas blancas» a las que poco a poco inoculan el virus de abyección haciéndoles gustar el opio, emborrachándoles con terribles alcoholes, idiotizándoles con estupefacientes poderosos. Hasta que un héroe, lleno de amor y de coraje rescata esas blancas víctimas.

España ha sido una de esas «víctimas blancas». De esas que se ven en las películas de crímenes, de esas que se leen en las novelas policiacas.

España ha sido aquel LEÓN de las antiguas fábulas orienta-

les a quien una «desconocida urganda», (Rusia, la judaica), un día lo encantó transformándolo en conejo.

Por eso tenían todos aquellos intelectuales y políticos del 14 de Abril «risita de conejo», risita diabólica. (Pues ya sabéis las relaciones que siempre tuvo el diablo con los conejos). Aquellos enviados del diablo se reían con su risita demoniaca y enconejada, porque conocían, de antemano, la trayectoria fatal que describiría España cuando todo el virus lo tuviese inoculado.

Ellos fueron los que inocularon a España aquella toxina de «las preferencias idiomáticas», haciendo creer a los catalanes, que el catalán era una lengua celestial y dulce, digna de ser modulada por todo el globo. Y a los vascos, que el vascuence era el lenguaje que necesitaba la Ciencia para expresar sus altos descubrimientos y la filosofía sus profundas especulaciones.

Ellos fueron—ellos, los enviados del diablo—quienes sembraron en España «el regusto de una literatura claudicante». Quienes sembraron aquellas bacterias que el pueblo español absorbía diariamente en las páginas de «El Sol», de «El Socialista», de «El Heraldo», de «La Libertad» y de otros «caldos de cultivo». Algunos tan virulentos (por lo concentrados) como aquellas revistas que se llamaron «Revista de Occidente», «Cruz y Raya», «Leviatán» y otras.

España parecía un cobaya en experimentos de laboratorio. España era ese mono de llamado «Cynocephalus Hamadryas» que utilizan los bacteriólogos para probar sus inyecciones de gérmenes patógenos. A todas las «virulencias» fué sometida la pobre España. Peor que la viruela fué aquella ADMIRACION SUYA POR LAS DOCTRINAS DEMAGOGICAS. Pero que la encefalitis fué su contagio de «RACIONALISMO FURIOSO». Peor que la hidrofobia o que el sarcoma fué aquella «INFILTRACION DE IMPOTENCIAS» que le inoculaban diariamente todos los resentidos y envidiosos de la Sociedad Española. Peor que la fiebre aftosa o que el dengue fué aquella sistemática campaña hecha desde cátedras, desde conferencias, desde libros, revistas, folletos, cines, radios y periódicos, ALTERANDO LAS MAS ELEMENTALES VERDADES DE LA HISTORIA NACIONAL ..

# LA HERMANDAD DE LA CIUDAD Y EL CAMPO

¡Ya están de vuelta las camaradas que han hecho la vendimia!

Las muchachas de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, salieron para los campos de España, para ayudar a las campesinas pobres, en la recolección de la vendimia. Muchas de estas camaradas sabían ya del sabor de la tierra, pues estuvieron conviviendo con los campesinos este verano, mientras les ayudaban en las faenas de la siega. Y sus manos señoritas sabían de trabajos rudos, y sus corazones de mujeres nacional-sindicalistas sabían también del dolor que actualmente hay en los campos.

Por eso al recibir la orden de salir para hacer la vendimia, cerca de dos mil camaradas acudieron presurosas a nuestro llamamiento, mujeres de la ciudad que no han vacilado un momento en dejar sus comodidades, para cumplir con el deber que el nuevo servicio de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, las impone:

Y llenas de sana alegría y de optimismo, como se cumplen siempre los actos de servicio dentro de nuestra FALANGE, salieron para los distintos lugares que se las designó.

Las de la provincia de Zamora, recogieron en un sólo día quince mil kilos de uva. Las de Segovia recorrieron toda la provincia entre el entusiasmo y agradecimiento de los campesinos. A las de Salamanca tam-

bien las vimos entre las viñas. Las camaradas de San Sebastián y las de la FALANGE de Madrid, junto con las afiliadas de Logroño, prestaron gran ayuda en la vendimia de la Rioja. Y desde la dulce Galicia, bajaron camaradas hasta nuestra Castilla, fuerte, hosca, pero siempre hospitalaria, para hacer la recolección en Cebreros, junto con las de Avila.

¡Qué bien habéis cumplido todas la ruda tarea que la FALANGE os encomendó! Sin duda pensabais al hacerlo que es mucho más dura la labor de nuestros camaradas en el frente. Y por ellos, por sus mujeres y sus hijos, todo es poco cuanto hagamos nosotras.

¡Los campos de España son ya azules! En la vanguardia la camisa azul sobre el pecho varonil reconquistando nuestra tierra; en la retaguardia los delantales azules sobre los cuerpos femeninos, cultivando esta bendita tierra que ellos nos han dado.

Y cuando bebáis el vino de la recolección de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, os sabrá mejor que el de otros años, porque las mujeres de la ciudad, no solamente pusimos nuestros esfuerzos físicos al recogerlo, sino algo que vale mucho más; toda nuestra alma de mujeres nacionalsindicalistas.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

La Delegada Nacional de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, Angelita Plá.

## Hotel JAMEC

Gran Restaurant.—Instalación moderna.—Gran Bar Americano  
Teléfonos 168 y 64  
SUCURSAL: Pintores, 2

¿Cómo, España, sometida al diablo; víctima de la más refinada Ciencia del mal, pudo un día desintoxicarse, convalecer, resucitar, fortalecerse y volver a su auténtica forma? ¿Quién fué el Jenner de su vacuna contra Rusia? ¿Quién pudo crear su «inmunidad antibariolosa», contra el opio judaico y contra las bacterias masónicas?

Pues sucedió como en las fábulas misteriosas del viejo oriente. El león hispánico había sido convertido por arte y maña de brujos y hechiceros, en vil conejo. Nadie lo reconocía. Metida España en una conejera, todos los transeuntes la daban con el pie, para pasar, ¡la aplastaban, la pinchaban, la torturaban!; ¡quién podía sospechar tras aquel pobre animalito, tímido y enfermo—al borde del camino—al fiero león de España, rugiente y absoluto de otros tiempos!

Sólo algunos vates y profetas lloraban en silencio, clamando

por el héroe que le desencantase y lo volviese a su grandeza y rugidos. Y así sucedió. Como en las fábulas milenarias del viejo oriente.

Fué un día de estío, cuando el Zodiaco marcaba en los cielos, justamente, el signo del León: EL 18 DE JULIO.

Con espada solar—fuego y oro, oro y sangre—, el Príncipe apareció tras una nube de polvo!

Venía de allá lejos de tierras africanas, tierras de leones. Sus ojos eran lumbres, pero su boca sólo serenidad y sonrisa repartía.

«¡Y el milagro fué hecho! ¡Y el desencantamiento fué hecho! España vil conejo bolchevizado, ¡en un solo instante, en un solo día!, ¡de pronto! dió un salto y desgarró el aire nacional con un rugido de triunfo.

España acababa de ser tocada—como en la vieja leyenda—por la aurea espada del CAUDILLO FRANCO.

ERNESTO GIMÉNEZ CABALLERO.

# FALANGES UNIVERSITARIAS

NUESTRO LEMA: ESTUDIO Y ACCIÓN



Al ver hoy la luz pública las Falanges Universitarias pretenden dar como obligación primera, una idea completa de su contenido. Son, ante todo, una «Falange», que como todas las que forjara el Ausente, cumplen en la nueva España la misión augusta que les está encomendada. Son falanges de letras que, en perfecta formación, desfilan ante los ojos del lector atento, para, así como las humanas dan idea de la fuerza material y el entusiasmo, dar cuenta exacta del sentir espiritual y científico. Son y serán la voz que saliendo de lo profundo del corazón, grita a los espacios inmarcesibles de la ilusión el anhelo de gloria de una juventud nueva. Son voces, añadidas en lo material, porque proceden de la juventud, pero de un espíritu fuerte, que nada podrá nunca hacer callar, porque son las voces de unas almas forjadas en la lucha continua contra el marxismo destructor, y que llevan en apoyo de su sonido la resonancia cerca del rugir, paradójicamente sereno, de los cañones y el aplauso, unánime de luchas y las mejores manos.

Estas falanges harán llegar, con el calor de nuestra juventud pujante, las manifestaciones del sentir social y espiritual de nuestra organización interna a todos los puntos en que vibre una nota de entusiasmo nacional y llevarán las vibraciones, sencillas y modestas, pero profundas, de nuestras almas, al contacto con otras que todavía no hayan vibrado y las harán vibrar. Y nuestro clarín sonoro despertará a la juventud aletargada por el virus marxista y todos juntos, aunando nuestros esfuerzos, construiremos con la suma de todos ellos los cimientos del nuevo Estado, que alboró el 18 de Julio y que no tardará en convertirse en el esplendoroso mediodía de nuestra realización nacional.

Nuestra labor es, como de quien proviene, modesta y simple, pero sincera. Sentimos, y nuestros sentimientos son puros, porque entramos ahora en contacto con el mundo, y por ello rogamos que sólo se vean a través de las líneas de nuestras páginas, nuestros sentimientos,

## S. E. U. PUNTOS BÁSICOS

### I.—Vida

Primero. Queremos la extensión de la zona cultural Universitaria a aquellos núcleos sociales que por motivos económicos no consiguen prácticamente el acceso a los Centros docentes superiores de la Patria.

### II.—Vida profesional

Segundo. El Estado retribuirá suficientemente al personal de cátedra para que, sin auténticas disculpas de orden económico, se dediquen totalmente a su más perfecta labor de enseñanza.

Tercero. Los catedráticos y profesores que no cumplan con sus deberes profesionales serán sancionados disciplinariamente.

Cuarto. Todas las cátedras serán cubiertas en el plazo máximo de un año.

### III.—Vida técnica universitaria

Quinto. Para la entrada en la Facultad se hará un examen previo que sólo permita el ingreso a los alumnos más aptos. Mientras no se acometa una reforma profunda del Bachillerato, se darán en las mismas Facultades cursos preparatorios para este examen.

Sexto. La cantidad y distribución de las asignaturas en los cursos, así como los cuestionarios y exigencias serán iguales en todos los Centros docentes de la Patria.

Séptimo. Toda reforma en los planes de estudio no afectará a los alumnos que posean derechos adquiridos en el desarrollo normal de sus estudios.

Octavo. Aspiramos a una reforma de enseñanza más completa y eficaz, a sustituir los exámenes por curso y asignaturas por otros medios más eficaces de calificación del alumno.

### IV.—Vida política y universitaria

Noveno. Queremos, y de nuestra parte mandamos, la máxima disciplina en la masa escolar.

10. Será rechazada y combatida toda huelga que no esté justificada por altos motivos de interés nacional.

11. Aspiramos a la sindicación única y obligatoria.

12. Cada curso estará representado por un delegado en el claustro de profesores para aquellos asuntos que afecten directamente la masa escolar.

13. Se laborará por una reforma justa de los planes del Magisterio, considerando que son hoy uno de los que precisan más urgente solución.

### V.—Deportes

14. La matrícula de las secciones de deportes será obligatoria para todos los alumnos oficiales.

**Nuestro estilo ardiente, combativo y joven tiene la pujanza de la fé en el resurgir de la Universidad, como instrumento del resurgir de España**

que poco importa que estén bien o mal expresados y si sólo interesa, y mucho, que sean sentires de la explosión de nuestra alma en contacto con el ambiente en que vivimos.

Y por lo pronto, para convertir en realidad nuestro pensamiento, es necesario obrar, pero obrar en el sentido constructivo que esta palabra tiene, para que nuestras obras sean el palenque de nuestra actuación, el sol que lance al horizonte de los cuatro puntos cardinales los rayos del estudio y de la acción. Y esto, para que nuestras obras respondan por nosotros, para que seamos conocidos por nuestros frutos, que «no puede el buen árbol llevar malos frutos, ni el árbol maleado llevar buenos frutos» (S. Mateo 7-18)

Las Falanges Universitarias serán también los paladines del deporte. Es quizá otra coquetería de la Historia, el que los pueblos desarrollados físicamente son también los primeros en la civilización y en el progreso cultural y artístico, pero ateniéndonos al hecho real de que así sucede los fomentaremos con todos nuestros medios con objeto de capacitarnos para el rudo laborar de un mañana venturoso.

Y así, con estos firmes e invariables propósitos, nos damos

al público con el brazo en alto gritando: Arriba España ¡Viva Franco! ¡Viva España!

JEFE LOCAL, S. E. U.

## Universidad, Revolución, Imperio

Camaradas del S. E. U.

Ya rompe el labrador la tierra bajo la paz del Otoño.

Ya hay yuntas que escriben en el campo, con desprecio del tiempo, bajo el cielo mudo e impasible.

Trabajo, constancia.

Vosotros empezáis vuestra sementera. Os unís también en vuestro Sindicato, que ya es único. Tenéis por delante un ancho campo que cultivar, vuestra propia inteligencia.

Manos a la obra. Hemos de cumplir nuestro lema. «Estudio y Acción». Impetu y fervor revolucionarios, guiados por la razón.

Porque la Falange tiene una misión grave y altísima que ejercer: regenerar a España, ponerla en trance de grandeza y de Imperio. Para nosotros, Imperio tiene acepción de quehacer de civilización y cultura.

Y este quehacer os está precisamente encomendado a vosotros, camaradas del cisne.

Vosotros tenéis la ineludible obligación de recoger el sentido y la cultura de la Hispanidad, para esparcirlos recta y sencillamente, con el mismo gesto natural y espontáneo del labriego, que da puñados de semillas a la tierra abierta en surcos de ansias de maternidad.

Ese es vuestro deber: adquirir y extender nuestra cultura. Y velar, por eso mismo, por la autenticidad de nuestra Revolución del Yugo y las Flechas.

Porque otros podrán desentenderse de esta tensión de fé y de fervor; otros podrán sentir cansancio y abandonar la guardia de nuestros campamentos duros y desnudos; otros podrán entibiarse y hacerse conformistas y reaccionarios.

Pero vosotros, camaradas del cisne de Cisneros, habéis de seguir ardientes e intransigentes, marcando el camino de la Falange, duro y árduo, recto y difícil. Por él se llega al Imperio.

Constantes en el estudio. Enérgicos y contundentes en la Acción.

UNIVERSIDAD, REVOLUCIÓN, IMPERIO.

F. GARCÍA SÁNCHEZ MARÍN.

**El S. E. U. demostró su valía para la Revolución, ahora hemos de prepararnos calladamente, con el trabajo y el estudio para los días de Imperio**

## En las trincheras con los camaradas de la Bandera de Cáceres

**Nuestro Jefe Provincial les llevó un rico presente valorado en 25.000 pats.**

Acaba de regresar del Frente de Madrid. La Comisión de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Cáceres que en los días pasados marchó para llevar a los muchachos de nuestra Bandera un rico presente de jamones, vino, camisas azules, calzado, etc., valorado en su conjunto en 25.000 pesetas, homenajes de las Jons locales a sus camaradas.

Formaban esta Comisión, el Jefe Provincial Camarada Capitán Luna, con su hijo Pepín, ¡que apenas cuenta cinco años!, las camaradas Aurelia Sánchez y Teresa Albuquerque, y los camaradas, Pita, Rodríguez Polo, Nogales y Emiliano Manzano.

### La guerra vivida de cerca

Salieron nuestros viajeros, bajo el signo lluvioso del tiempo, y aprovechando precisamente unas de las jornadas más duras de este temporal de aguas que sufrimos, «para que en unas horas» —en frase de nuestro Capitán— conocieran los que por primera vez pisaban aquel frente, de los sacrificios que impone la guerra a nuestros muchachos como a todos los que con ellos la viven.

El propósito a juzgar por los relatos escuchados se cumplió plenamente. El temporal en las tierras de Castilla, tierras revueltas por el agua y la metralla adquiriría una dureza dantesca, suficiente para decir a los viajeros del heroísmo de los que día a día son en ellas centinelas de la Nueva España ante un enemigo tan cobarde como contumaz.

Ya están nuestros viajeros en las trincheras. Ya admiran el genio estratégico del mando en el zizageo de los parapetos y sistemas defensivos. Pero no admiran menos el temple de nuestros hombres, que han de luchar más que con el enemigo que desmoralizado tienen en frente con el barro y el lodo que se pega a su calzado, —por llamarle de algún modo—, y el agua que lo inunda todo. Pero ahí están, impassible el ademán, tenso el músculo y el espíritu alegre y vigilante.

### ¡El Capitán!

No les importa nada en estos momentos. Han visto al Capitán y el aliento de su presencia la energía moral que éste les da, les hace olvidar pronto la privación que lleva consigo la guerra. La noticia corre como reguero de pólvora de trincheras a trincheras a través de los parapetos. «Acaba de llegar el Capitán». Va este con sus acompañantes visitando las trincheras, a través del barro y el agua que en algunos momentos impide la marcha; pero ahí están esas dos

muchachas Aurelia y Teresa, a las que el Capitán trata de impedir que continúen tan penosa caminata.

—Perdone mi Capitán, nosotros vamos hasta donde usted vaya; ésto no es nada. Sólo vamos a estar aquí unas horas y nuestros camaradas llevan meses...

Y el agua sin embargo moja sus faldas...

**No necesitamos nada; lo que queremos es que vengan a vernos...**

—«No queremos nada; no nos hace falta nada —dicen estos muchachos que al vivir la guerra solo pueden saber la privación y sacrificio— lo que queremos es que vengan a vernos de la retaguardia.»

Estos son nuestros combatientes. Quieren el aliento moral de la retaguardia, que ésta no pierda con ellos su contacto, que sea digna de ellos; que luego ahí están sus vidas para responder de nuestra tranquilidad.

¶ Esto lo dice todo. Se han entregado a España y no les duele más que España; el dolor físico que le produce la guerra... ¡nada!; no les duele su propio dolor.

Que la muda no llega a tiempo, y el calzado es insuficiente: «no importa» dicen ellos. ¡Ah! pero la retaguardia no puede pensar así; no puede permanecer impassible antes este gesto; tiene la obligación de llevarle ese aliento hecho ropa, que lleva además del físico, calor de alma a nuestros hermanos de las trincheras.

### Capitán, las ametralladoras rojas

Cruza raudo el coche de nuestros viajeros una zona batida por el enemigo. Sobre las portezuelas se ostentan retadoras las flechas y el yugo y el enemigo incapaz de acciones mayores, a su vista, dispara unas ráfagas de ametralladoras que rozan el auto. El capitán lleva consigo a su hijo, «donde éste vaya nadie vacilará en ir», piensa cuando introduce a su hijo en el coche, que ha escuchado por primera vez en su vida el tableteo trágico de las balas.

El capitán piensa que él como cualquiera de los que le acompañan, puede soportar algún que otro balazo. ¿Pero el chico...? No se arrepiente de la empresa, pero es padre y se ha olvidado de su propio peligro para pensar fugazmente en el del hijo.

**Quién quiera dulces que vaya a buscarlos al frente**

Y ya que hemos hablado de

Pepito Luna, recojamos una anécdota suya. Acaba de llegar a su casa de regreso de Madrid. Trae dulces para sus hermanos. Le rodean estos pidiéndoselo, y ante el tesón que en ello ponen, les dice, sintiéndose hombre: ¡El que quiera dulces que vaya como yo a buscarlos al frente de Madrid!

Nervioso, inquieto, vivaracho, es el vivo retrato de su padre. Se siente satisfecho de su viaje. «Ha estado en la guerra» y ésto le hace al muchacho sentirse «mayor».

### El regreso

Se inicia el regreso con pena, ¡aunque alivie siempre saberse fuera de peligro!, pero el espíritu de nuestros muchachos contagia, como contagia o emula el valor de los que con el ejemplo nos señalan el camino del deber.

Allá quedan contentos nuestros falangistas. Han visto a su Capitán. Saben que éste vive pendiente de ellos y que el os tienen lo mejor de su corazón. Son ellos sus preferidos. Tienen ellos toda su admiración. Y ésto les deja nuevos bríos para seguir luchando. Tienen fé en la España que presienten y la tienen también en los hombres que la forjan velando porque a ellos se les haga la justicia debida ¡que se les hará!

Y nada más que el detalle episódico la impresión directa, no está suelta y como si digéramos agena, será complementada por algún relato personal, que esperamos. Camaradas Pita, Rodríguez Polo..... vosotros tenéis la palabra.

### CHATARRA

*En el Camino Llano, (Posada).*

*En la calle San Ildefonso.*

*En la calle de Trujillo.*

*Estos son los depósitos de recogida de Chatarra, donde está el personal todos los días de 8 a 12.*

**¡ARRIBA ESPAÑA!!**

### Propague "La Falange"

**Tú, que te llamas "Camisa vieja" ¿Eres como quería José Antonio, mitad monje y mitad soldado, o como tú quieres, mitad ambicioso y mitad cacique?**

## Raimundo Fernández Cuesta en Cáceres

Desde bien temprano se notaba hoy en nuestra capital extraordinaria animación, producida por la llegada de los jefes comarcales y locales de Falange, venidos para esperar a nuestro camarada Raimundo Fernández Cuesta, cuya llegada a Cáceres estaba anunciada para hoy.

Efectivamente, poco antes de las once salieron a esperarle en coches, nuestro jefe provincial José Luna; el alcalde, camarada Narciso Maderal, y el jefe de Milicias comandante Navarro.

A las once y media llegaron al local de la Jefatura provincial del movimiento, donde esperaban los jefes de toda la provincia, de las secciones femenina y masculina.

Nuestro camarada Fernández Cuesta visitó seguidamente todas las dependencias y servicios, y después recibió el saludo de todos los jefes y secciones de la provincia.

A la una se trasladó al local donde está instalada la Sección Femenina, en la Avenida de la Virgen de la Montaña, visitando detenidamente todas las dependencias.

En el Hotel Alvarez se ha celebrado una comida, a la que asistieron todos los Jefes de Servicios y los comarcales.

Hasta aquí llegan nuestras notas ligerísimas, tomadas al cerrar nuestra edición.

Para esta tarde a las tres tiene anunciada el Camarada Fernández Cuesta, su visita al Hospital de Falange y a las cuatro visitará los Comedores de Auxilio Social.

A las cinco y media tendrá lugar en el cuartel del Madruelo un vino en honor de nuestro ilustre camarada.

A las siete saldrá en automóvil para visitar en Arroyo del Puerco los servicios de la organización.

### Nuestro saludo

Al tener la dicha de contar hoy entre nosotros a las más genuina representación de la Falange en la España liberada, después de la indiscutible del Caudillo, nuestra emoción y respeto nos sujetan los puntos de la pluma, a los que se agolpan miles de ideas.

Su presencia sólo nos conforta y nos alienta para continuar en nuestros puestos y al darle nuestra más efusiva y respetuosa bienvenida, sólo brota ante las cuartillas un pujante y entusiasta ¡¡Arriba España!!